

## ABSTRAK

Penelitian yang berjudul **Ragam Bahasa Indonesia Staf Pengajar Perguruan Tinggi dalam Perkuliahan ini bermaksud untuk mendeskripsikan bahasa Indonesia staf pengajar ketika memberikan kuliah. Penelitian berawal dari asumsi bahwa para staf pengajar sengaja atau tidak memasukkan unsur-unsur nonbahasa Indonesia ke dalam bahasa Indonesia dalam kegiatan tuturnya. Unsur-unsur yang masuk ke dalam BI ini disebut sebagai peristiwa interferensi bahasa.**

Metode yang digunakan dalam penelitian skripsi ini adalah metode preskriptif. Penelitian yang tidak memerikan bahasa sebagaimana adanya melainkan memerikan bahasa sebagaimana seharusnya sesuai dengan ukuran yang diperkenankan untuk peristiwa kebahasaan tertentu yang dipandang baik dan benar. Selanjutnya untuk menganalisis data digunakan teknik pengolahan data secara kualitatif, meliputi kegiatan mengidentifikasi gejala interferensi, mengklasifikasi model-model interferensi, serta mengadakan generalisasi pola-pola interferensi yang ada.

Objek penelitian mempergunakan tuturan yang disampaikan oleh dosen/ staf pengajar dalam kegiatan perkuliahan. Data penelitian diperoleh dengan cara merekam langsung proses penuturan. Hasil rekaman terhadap para staf pengajar dapat diketahui bahwa penutur tanpa sadar memasukkan unsur-unsur nonbahasa Indonesia ke dalam BI. Hal ini dipengaruhi oleh beberapa faktor misalnya : penguasaan selain BI pada diri penutur, partisipan (mahasiswa), dan topik pembicaraan (bidang ilmu yang dipelajari). Objek penelitian mengambil contoh dua bidang keilmuan yaitu eksakta dan noneksakta. Peneliti memilih Fakultas Kedokteran UNAIR dan Fakultas Ilmu Administrasi UNTAG.

Hasil penelitian menunjukkan adanya peristiwa interferensi bahasa dalam diri penutur (para staf pengajar). Interferensi yang ada berupa interferensi dalam bidang kosakata (leksikal), bidang gramatikal yang meliputi tataran morfologi dan sintaksis. Interferensi leksikal meliputi masuknya unsur-unsur leksikal bahasa Jawa dan bahasa Inggris. Interferensi morfologi meliputi pelesapan imbuhan, pemakaian bentuk dasar BJ dan imbuhan BI, pemakaian bentuk dasar BI dan imbuhan BJ, pemakaian bentuk dasar bahasa Inggris dan imbuhan BI. Sedang interferensi sintaksis meliputi pemakaian kata depan *pada*, posesif *-nya*, pemakaian *dari*, *daripada*, dan *di mana*, serta masuknya partikel pungutan BJ.